

## DIARIO DE BARCELONA,



Del Miércoles 7 de Marzo de 1810.

*Miércoles de Ceniza = Santo Tomas de Aquino, Doctor.*

Las Cuarenta Horas están en la Iglesia parroquial de Santa Maria del Mar: se expone á las nueve de la mañana; y se reserva á las cinco de la tarde.

Desde hoy hasta el 29 de Abril inclusive se gana Indulgencia plenaria.

Dia	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
5 á las 11 de la noc.	10 grad.	27 p. 7 l. 9	S. O. sereno.
6 á las 6 de la mañ.	9	8 27 8 1	O. nubes.
6 á las 2 de la tard.	11	9 27 8 3	S. O. F. V. id. rociado.

## NOUVELLES ETRANGERES.

*Londres 2 Décembre.*

Nos Journaux donnent la liste suivante des vaisseaux de guerre qui composent la flotte qui est dans le port de Toulon:

Le *Grand-Napoléon* de 130 canons, encore sur le chantier, mais prêt à être achevé: l'*Austerlitz* de 130, qui est aussi en construction; le *Majestueux* de 120; le *Commerce de Paris* 120; l'*Ulm* 84, le *Danube* 83; le *Donawerth* 84; le *Ville de Gènes* 84; le *Béot* 84; le *Capricieux* 84; le *Suffrein* 84; le *Magnanime* 84; le *Lion* 84; l'*Annibal* 84; deux vaisseaux Russes chacun de 74; plus, huit frégates, deux corvettes, et un grand nombre de bricks.

## NOTICIAS EXTRANGERAS.

*Londres 2 Diciembre.*

Nuestras Gazetas dan la lista siguiente de los navíos de guerra que componen la esquadra que está en el puerto de Tolon:

El *Gran Napoleon* de 140 cañones, que aun está en el astillero, pero á puato de acabarse; el *Austerlitz* de 130, que al dia de hoy se está construyendo; el *Mages-tuoso* de 120; el *Comercio de Paris* 120; el *Ulm* 84; el *Danubio* 84; el *Donawerth* 84; la *Ciudad de Génova* 84; el *Brulote* 84; el *Caprichoso* 84; el *Suffrein* 84; el *Magnánimo* 84; el *Leon* 84; el *Anni-bal* 84; dos navíos Rusos cada uno de 74; mas ocho fragatas, des corbetas y gran número de briques.



## NOTICIAS DEL REYNO.

Extractamos las noticias siguientes de los Diarios y Gazetas de Manresa para dar al Público algunos conocimientos de lo que ocurre en las operaciones militares del Reyno : no copiaremos por entero los artículos por hallarse algunos producidos de un modo indecoroso, é insertados de modo á mover el entusiasmo, patriotismo, religion &c., sin la sana reflexion que arrastran la Provincia en un monton de ruinas, deseando unicamente anunciar la verdad de los hechos que interesan y que por ellos mismos juzguen los lectores. Daremos de tiempo en tiempo algunas observaciones naturales y con el comedimiento que siempre se ha observado en este Periódico.

*Valencia 23 de Febrero.*

Los papeles de Cádiz hasta el 9. del corriente dicen : que las tropas Francesas se han adelantado hasta el Puerto de Santa Maria, y se ha enviado un parlamentario á la plaza intimandole la capitulacion.

« Dicen dichos papeles que el valor Andalúz se restituye á su antiguo vigor, y que ya empiezan á repetirse las anteriores aventuras de Galicia ; pero ninguno ignora quan funestas les han sido en aquellos tiempos, y que despues de haberse hecho temerariamente arruinar, se vieron sugetados y reducidos por muchos años á la infelicidad y miseria. »

*Cádiz 9 de Febrero.*

La Junta Superior ha visto con sentimiento la poca concurrencia á la cortadura y batería de San Fernando, y en su Edicto de ayer invita de nuevo al vecindario que no dará lugar á que la Junta tome providencias serias para el efecto.

Las tropas Francesas el 7 por la mañana se vieron en retirada á Puerto Real, y despues en mayor número hicieron alto en el canal de Puerto Real por el fuego de nuestras lanchas ; aunque á pesar de él abanzaron, parapetándose con la batería del Comercio, y haciendo fuego de fusilería á nuestras lanchas, que no dexaron de corresponder al cañon, aunque ignoramos la pérdida que pudo causarles.

Otra division como de 500 hombres pasó al trocadero en la misma tarde con 5 cañones violentos, los que se guardieron en los almacenes, á causa del fuego que les hizo el navío San Justo y las lanchas cañoneras.

Segun las últimas noticias de Madrid hasta el 17 del pasado, las tropas Francesas se han reunido para entrar en Andalucía. El General Blake se hallaba en Guadix donde recogia gran número de dispenso.

*Del 10.*

El mal tiempo no ha permitido decifrar con toda exáctitud los movimientos del enemigo ; se han visto piquetes que recorrian la costa ;

se observó una columna que bajaba de Xerez con direccion al Puerto de Santa Maria. Es de presumir que al abrigo de los almacenes del Trocadero procura adelantar sus trabajos. Los patriotas en Málaga y otros puntos se reunen dispersos del Ejército del centro, y todo el paisanage corre á las armas á formar uno nuevo. No hay que dudar que tenemos á la vista las tropas Francesas.

Ocho mil dispersos del Ejército del centro han llegado al Campo de Gibraltar, tres mil de ellos marchan por tierra para la Isla, y los restantes por mar al mismo destino.

*Manresa 2 de Marzo.*

Escriben de Lérida con fecha del 27 de Febrero último, que aquel dia habian llegado algunos heridos nuestros de la accion de Monzor; que nuestras tropas conservan los mismos puntos de Tamarite y Albeida, y que la pérdida del enemigo no se sabe aun. Avisan de **Alpens** que las tropas Francesas estan en las inmediaciones de Olot en número de 1200 infantes y 100 caballos, entrando y saliendo de la villa, las fuerzas del Domero de Llorá y otras gentes del pais intentan molestarles. De Collaspina á las doce del dia de ayer dicen, que las tropas Francesas se han apartado de Torá medio cuarto de hora, que en la parroquia de Taradell han puesto tiendas de campaña.

*Del 3.*

Con fecha de 1.º del corriente dicen de **Alpens**, que el dia anterior á las once de la mañana las tropas Francesas de las inmediaciones de Olot se marcharon á Besalú.

De Collaspina á las doce y media del dia de ayer avisan que las tropas Francesas no habian hecho movimiento.

Copiaremos por entero el siguiente artículo de Manresa, para que la gente hasta de un poco de conocimiento acabe de conocer las perniciosas ideas que se busca en propagar.

*Del 4.*

Una division enemiga entró el 18 próximo pasado en Viladrau, pueblo abierto é indefenso en el llano de Vique. Sus habitantes todos tomaron la generosa y laudable resolucion de desocupar y abandonar sus casas, y buscar asilo en los helados matorrales é inaccesibles riscos de Munseny, bien persuadidos de que les era mas facil y decoroso vivir en tranquila y amistosa sociedad con las fieras que con los desnaturalizados enemigos que pretenden sojuzgarnos. Acertado juicio que á pesar de tantos y tan necesarios antecedentes no supieron formar algunos opinados políticos por no tener en iguales apuros otros consultores que la cobardía y el egoismo!.....

Porque no faltarán temerarios, ciegos de juicio, que aun alabarán las máximas de feror y ruina que solo el último desespero puede inspirar, no parece inútil observar, que si en tantas guerras de esta y



otra naturaleza hubiera reynado tanto furor , ya todas las naciones estarían arruinadas , y la humana razon enteramente aniquilada. Que qualquier hombre quiera mas morir que sugetarse á otro puede tolerarse , ó por falta de conocimiento , ó por temeridad , y rarísima vez por razon. Pero que una nacion entera quiera mas irremisiblemente perderse , mayormente por entusiasmo , no cabe en la humana reflexion. Que una pobre gente , agreste y enteramente preocupada sin rastro de luces se retire á las cuevas de las fieras , asperezas de los hielos y desiertos inhabitables , y prefiera panicamente la muerte á la vida , no es de admirar , y merece compasion. Pero que aquellos que se ocultan civilizados y llenos de juicio propongan semejantes exemplos á todos los pueblos , y censuren de cobardes y egoistas á los que prefieren la tranquilidad pública y particular á las desgracias que ellos mismos inútilmente y sólo por capricho se acarrearían , no tiene restitucion ni delante de Dios , ni entre los hombres.»

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

### AVISO.

En el Sorteo de la Rifa , que para la subsistencia de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 26 del pasado , executado con la debida formalidad hoy día de la fecha en dicha Real Casa de Caridad ; han salido premiados los números y sugetos siguientes.

<i>Lotes. Números.</i>	<i>Sugetos premiados y residencia.</i>	<i>Prémios.</i>
1... 2 22 con otras señas. . . . .	263 rs. 22 ms. $\frac{2}{3}$ vno	
2... 736 Valgame la Purísima Sangre de Jesu- Christo E. A. C. con otras señas.		Idem.
3... 807 Maria Buñil. . . . .		Idem.

Las cédulas de la presente Rifa son 1582.

Los Interesados acudirán á recoger sus respectivos Premios á casa de Don Juan Rull , de 10 á 12 de la mañana.

Mañana se abrirá igual Rifa , en que se distribuirá á los subscritores la mitad de su total producto en tres suertes iguales ; y se cerrará el Domingo próximo día 11 del corriente sin falta. Se subcribe en los parages acostumbrados , á un real de vellon por cédula. Barcelona 5 de Marzo de 1810.

### *Pérdida.*

El Lunes próximo pasado por la mañana , de 8 á 9 , desde la plaza de la Verónica , subida del Eccelmo , patio del Palao , á la calle de la Palma de San Justo , se per-

dió una Piel blanca pintada y forrada de tafetan , y otras señas que se darán , con medio duro de gratificacion , entregándola en la oficina de este Periódico.